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MATUTINA RADIO 
Miércoles 30 de abril de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La encuesta que aparece en Inter-Acción informativa, carece de metodología y además no es una 
revista especializada en sondeos, dice la secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, quien argumentó que dicha publicación se sostiene de la publicidad, por lo que dejó 
entrever que fue una encuesta pagada. (MR) 
 
Respecto a las encuestas publicadas en días pasados, donde aparece en 4° lugar de los preferidos 
para contender por la presidencia municipal de Querétaro en el 2009, Guadalupe Murguía, 
secretaria de educación en el estado, dijo que carecen de valor, ya que no cuentan con 
metodología, además que pudieron ser pagadas como publicidad en la misma revista. (EL)  
 
El IEQ no puede actuar en el asunto de las encuestas, hasta que se presente una denuncia formal, 
refirió la Presidenta del consejo, Cecilia Pérez Cepeda. (MR) 
 
A raíz de la supuesta declinación de Alfredo Botello Montes en favor de Manuel González 
Valle, el edil declaró que desconoce esta manifestación y señaló que le parece difícil de creer. (MR) 
 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que no conocía la reunión 
que aparentemente sostuvo el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, donde también 
supuestamente había declinado su participación en la futura contienda del 2009. (EL) 
 
Respecto al supuesto retiro de la candidatura a la gubernatura de Alfredo Botello Montes y el 
supuesto apoyo a Manuel González Valle para dicho cargo, el alcalde de El Marqués,  Enrique 
Vega Carriles, dijo que se debe esperar, ya que no saben si es verídico o si se tiene en esta 
declaración algún sentido  real. (EL) 
 
Comentario de Juan José Arreola y Tere Garay. Rubén Estrella, director de fiscalización de obra 
estatal y municipal, será el más afectado en este asunto, pues de acuerdo a la ley, su cargo le 
impide participar en un partido político y en actividades o reuniones de tipo partidista; es decir, 



tendrá que irse, no hay más. Fue en casa de este funcionario donde presuntamente Alfredo 
Botello dijo que declinaba a favor de Manuel González Valle. --- El que se ríe se lleva y si 
Francisco Domínguez fue quien avisó a la prensa sobre la reunión de Guadalupe Murguía, 
ahora que se aguante con los señalamientos de que pagó las encuestas. Lo que queda claro es que 
Edmundo Guajardo no tiene capacidad para controlar a sus correligionarios. --- Las cosas 
seguirán poniéndose calientes ante la pura mirada del IEQ. Sólo a Armando Rivera le pusieron un 
“estate quieto”. (MR) 
 
Cabeza.  La iniciativa de acción nacional en la que se establece que los adherentes no voten por los 
alcaldes y diputados locales y federales, fue muy acertada, porque no contaminan los procesos, 
aseguró Enrique Vega Carriles, alcalde de El Marqués. Señaló que los adherentes son más del 
doble que los activos. (EL) 
 
Cabeza. Pablo González Loyola Pérez, presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, señaló 
que continuará en su cargo hasta que la comisión nacional de garantías y vigilancia resuelva las 
impugnaciones de las elecciones internas de este instituto político, resolución que tendrán que 
acatar todos los candidatos. (MR) 
 
Cabeza. Con motivo del 19º aniversario de la fundación del PRD el 5 de mayo,  militantes realizarán 
una serie de actos para festejarlo. Se contempla una movilización pacífica, aunque no se ha 
definido un recorrido. (MR) 
 
El delegado de la SEDESOL en Querétaro, Gerardo Pérez Retana, señaló que se están blindando 
los recursos de programas sociales para evitar cualquier desvío. Invitó a quienes se haya 
condicionado algún apoyo a cambio d afiliación a un partido, a que lo denuncie. (MR) 
 
Cabeza. Se blindarán los programas enfocados al desarrollo social, para que no sean una prebenda, 
ni para partidos políticos, ni para nadie y desde luego se contempla concientizar a la gente para 
que denuncie los delitos a quien no acate esta orden, dijo el delegado de la SEDESOL, Gerardo 
Pérez Retana. (EL) 
 
Cabeza. La Procuraduría general de la República interpuso ayer ante la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, una acción de inconstitucionalidad en contra del congreso local, por considerar que 
éste violó la constitución de la República, al fusionar la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (MR) 
 
Cabeza. Al interponer la PGR la acción de inconstitucionalidad en contra del congreso local, vamos 
a salir de dudas para saber si el congreso se excedió en sus funciones o no, refirió el Presidente de 
la comisión de puntos constitucionales de la cámara de diputados, Marco Antonio León 
Hernández, quien destacó que hasta el momento no han recibido notificación alguna. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Querétaro es un estado privilegiado en la administración y procuración de justicia, al contar 
con Magistrados y actuarios capacitados, además de tener un sistema honesto y transparente, 
señaló el presidente de la comisión  correspondiente en la Legislatura, José Luis Sainz. (MR) 
 
Cabeza. Ayer, durante la reunión de la comisión de hacienda de la Cámara de diputados, se 
presentó el dictamen de iniciativa de ley, para regular la actividad de evaluación fiscal y mobiliaria 
del Estado de Querétaro, así como evaluar la iniciativa enviada por el gobernador, para enajenar un 
predio de mil metros, a favor del Centro de rehabilitación de minusválidos del aparato locomotor. 
Ambas propuestas deberán resolverse antes del 31 de mayo. (MR) 
 



EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Al inaugurar las instalaciones de la Universidad Politécnica en la que se invirtieron 68 mdp y se 
ubica en la comunidad de El Rosario, municipio de El Marqués, el gobernador Francisco Garrido 
dio a conocer que se ejercerán 29 mdp adicionales, en la construcción de un laboratorio y de su 
biblioteca. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido inauguró las nuevas instalaciones de la Universidad Politécnica 
de Querétaro, donde se invirtieron 68 mdp y ahí prometió para este año, 29 mdp más en 
infraestructura para esta institución educativa. (EL) 
 
Es preocupante que siete de cada diez jóvenes no puedan ingresar a la Universidad Autónoma de 
Querétaro, porque la institución no tiene la capacidad de atender tal demanda, lo que orilla a los 
estudiantes a cursar sus carreras en instituciones que no están validadas, comentó la Secretaria 
general del STEUAQ, Martha Lucila Padilla. (MR) 
 
Cabeza Siete de cada diez posibles estudiantes no tienen la opción de poder continuar con sus 
estudios, generando así sus empleos, declaró Martha Padilla, secretaria general del STEUAQ. (EL) 
 
El rector de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, inauguró las actividades de la 
segunda expo feria de servicio social 2008, en donde en un día se atendieron un total de mil 500 
alumnos en diferentes programas enfocados a servir a Querétaro, según aseguró. (EL) 
 
Con la asistencia de cerca de mil 500 alumnos y la exposición de 60 instituciones receptoras, se 
llevó a cabo el inicio de la segunda expoferia del servicio social universitario de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, denominada Tu profesión al servicio de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de vincular a estudiantes de las carreras de Bellas artes y Contaduría y 
Administración al ámbito laboral, se realizó el primer foro tripartita de acción universitaria 
queretana, con la realización de talleres, conferencias y actividades culturales, informó la 
coordinadora de vinculación de la Facultad de contaduría, Ana Elena Barroso. (MR) 
 
Cabeza. 1 y 2 de mayo, la UVM campus Querétaro realizará el 13er concurso nacional de mini 
robótica. Los participantes competirán en siete categorías. (MR) 
 
Raymundo Gómez, coordinador operativo de la USEBEQ, informó que serán 367 mil los alumnos 
de educación básica pública y privada, los que gocen del puente largo del 1 al 5 de mayo y además 
resalto es completamente oficial. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Lo importante del programa, Para vivir mejor, que anunció el Presidente Felipe Calderón, es que 
tenga una planeación adecuada, libre de propósitos partidistas y que llegue a las personas que 
verdaderamente lo necesitan, señaló el Presidente de COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina. 
(MR) 
 
En lo que va del año se han registrado 850 incendios en la capital del estado, lo que represente 
50% más que en el 2007, informó Carlos del Valle, Comandante del cuerpo de bomberos. (MR) 
 
Cabeza. Carlos del Valle Rocha, comandante del honorable cuerpo de bomberos del Estado, 
informó que en lo que va del año se han registrado 850 incendios en baldíos y que diariamente se 
presentan un total de 15 llamadas a sus servicios de emergencias. (EL) 
 



Cabeza. En un trabajo conjunto entre diversas autoridades estatales y municipales, el programa 
antro consentido, disminuyó más del 28% de los accidentes nocturnos los fines de semana y no 
arrojó ninguna queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos en 32 operativos de revisión, 
dio a conocer el titular de dicha comisión, Adolfo Ortega Osorio. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el centro histórico, en las calles de Hidalgo y Juárez; resulta que la 
empresa es Tractebel está haciendo unas instalaciones de gas y es la causa del cierre de estas 
calles. No se sabe cuándo se abrirán estas calles, se ven algunos materiales y gente trabajando. 
Los vecinos piden a las autoridades que las obras sean terminadas lo más pronto posible. (EL) 
 
Reporte urbano. Hay quejas de que las obras que se realizan en prolongación tecnológico se deja 
mucho escombro después de bachear y piden que no sólo tapen baches, sino que mejoren el 
pavimento. (MR) 
 
Poco más de 5 mil niños entre 5 y 14 de años de edad, hablan alguna lengua indígena. Este es un 
indicador del grado de transmisión y conservación de los pueblos indígenas. (MR) 
 
Sección. Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso y Mili Ibarra, presidenta de masco 
terapia, perros de servicio, AC. Estas terapias se dan en un terreno que presta el INDEREQ, se está 
buscando patrocinadores pues es mucho más fácil para que ellos se desplacen con los perros.  
Piden donativos, maquinaria para poder hacer rampas, escaleras y que las personas puedan 
trabajar y capacitarse. Son terapias muy productivas para las personas con discapacidad; el perro 
estimula a la persona y hace que se entiendan entre sí. También se entrena a perros los Martes y 
Jueves de 6 a 8. Sábado y Domingo se educa a los perros para personas normales y esto si tiene 
un costo de 80 pesos. Liliana Ruiz interprete en la lengua de señas mexicana, comenta que no 
tiene ningún familiar sordo, ni con discapacidad pero atenta a esa necesidad de comunicarse con 
una amiga, quiere organizar una asociación de intérpretes en Querétaro. Ante las nuevas leyes que 
el senado de la república aprobó, el intérprete tiene una participación vital en  todos los ámbitos: 
comunicación, salud, educación. Por primera vez en Querétaro han sido capaces de comunicarse 
con los sordos, porque estaban aislados, porque no conocen sus derechos y han trabajado con ellos 
para agruparlos y capacitarlos en todas sus necesidades.  En otro tema Ana Yolanda comenta que 
la hicieron llegar a la señora Magdalena el miércoles pasado, es una señora de 79 años, que vive 
en un cuarto prestado en la colonia peñuelas y en una situación muy estrecha de mucha necesidad. 
Necesita pañales de adulto y compañía de una persona que le pueda dedicar un poco de tiempo 
para platicar, ojala alguien se pueda comunicar al teléfono 442 133 9864. (EL) 
 
Entrevista. Julio César Pérez, representante del senador  José Calzada comenta que el senador 
entrega 2 sillas de ruedas en apoyo a los grupos sociales. Serán en total 5 sillas de ruedas las que 
se entregarán a personas que realmente la necesiten. Las 3 sillas que faltan se entregaran a más 
tardar en 15 días.  (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En el 2007, cerca de 500 alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro realizaron su 
servicio social dentro del municipio de Querétaro, en tanto que en lo que va del año, se tienen 
registrados 253 universitarios. De acuerdo al Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, 
Ricardo Alegre Bojorquez, esta tarea contribuye a la responsabilidad social del gobierno y 
significa una opción de empleo para los estudiantes. (MR) 
 
Todos los sábados del mes de mayo se llevarán a cabo talleres de manualidades para mujeres con 
el objetivo de promover actividades que ayuden al sustento de su familia, informó Israel Chávez, 
regidor del PVEM. (EL) 
 



Con motivo del mes de la mujer, a partir del 3 de mayo, y cada sábado, se realizarán diversos 
talleres de manualidades en las siete delegaciones municipales, señaló el regidor Israel Chávez 
Pozas. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se llevó a cabo este martes el programa de Niños y niñas 
en el gobierno. Fue Luis Gerardo Main Espinosa, de la escuela Carlos A. Carrillo, el presiente 
municipal. (MR) 
 
Cabeza. La alberca semiolímpica que se construye en la unidad deportiva de El Pueblito y en la que 
se invierten 2.5 mdp estará concluida en marzo de 2009, dio a conocer el Alcalde de Corregidora, 
Germán Borja García. Apuntó que se implementarán horarios especiales para adultos mayores y 
personas con capacidades diferentes. (MR) 
 
Cabeza. Hay una iniciativa en el congreso del estado para reformar la ley del impuesto predial para 
que las madres solteras que sean dueñas de la casa paguen sólo un día de salario mínimo. Al 
respecto, el edil de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que no repercutirá ya que sólo 
dejarán de ganar un poco, puesto que la mayor parte del impuesto es por las nuevas colonias 
industrias y comercios. (EL) 
 
Con una inversión de 5 mdp se llevará a cabo la feria de El Marqués 2008, del 9 al 18 de mayo, 
informó el presidente municipal de aquella localidad Enrique Vega Carriles, quien señaló que 
esperan 60 mil visitantes y aseguro que el primer día de feria en conmemoración al día de las 
madres, la entrada para todas las mujeres será gratuita. (EL) 
 
Se dio a conocer la feria de El Marqués, del 9 al 18 de mayo, frente a la unidad deportiva de la 
Cañada. El Edil Enrique Vega Carriles, dijo que se espera a más de 60 mil visitantes y una 
derrama económica de 10 mdp. (MR) 
 
Se montará un fuerte operativo de vigilancia durante la feria de El Marqués. Arturo Reséndiz, 
director de seguridad pública, anunció que habrá 194 elementos para garantizar la seguridad. (MR) 
 
Cabeza. Son 3 las comunidades en El Marqués que carecen de agua, afectando a 6 mil habitantes, 
informó Enrique Vega Carriles presidente municipal de aquella demarcación, por lo que hasta el 
momento el vital liquido se distribuye en estos lugares en pipas. (EL) 
 
Este 9 de mayo en El Marqués se celebrará por 15ª ocasión el día del pollo, en el que 
aproximadamente 150 amas de casa, preparan diferentes platillos teniendo como ingrediente 
principal el pollo. Además se llevará a cabo, una encuesta en la cual las ganadoras se harán 
acreedoras a electrodomésticos, informó Román Bolaños González, director del DIF municipal, 
quien señaló que hasta el momento se han inscrito 90 mujeres. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. El gobierno no está haciendo lo suficiente para detener la crisis que se registra en el sector 
porcicultor, aseguró Marilú Ábrego Chávez, Presidenta de la Asociación de porcicultores del 
Estado de Querétaro, quien pidió se otorguen más créditos a los productores d este cárnico. (MR) 
 
Cabeza. 45% de la carne de puerco en el país, es importada, lo que ha ocasionado una crisis en el 
mercado porcicultor, informó Karl Heinz Dobler, gerente de la Asociación de porcicultores de 
Querétaro. Dijo que de seguir así las cosas, para finales del presente año, la mayoría de las granjas 
podrían cerrar. (MR) 
 



LABORAL 
Cabeza. La Unión nacional de Trabajadores, UNT, no participará en el desfile del 1 de mayo. Sin 
embargo, sus dirigentes refirieron que se pronunciarán para solicitar un presupuesto que atienda 
las necesidades del sector laboral. (MR) 
 
El Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, reconoció que durante el presente año se 
podrían registrar poco más de siete paros técnicos. Comentó que las empresas afectadas serán las 
que se dedican a la exportación y que involucran cerca de 33 mil trabajadores. (MR) 
 
Hay una expectativa que para este año haya por lo menos siete paros técnicos, sin embargo esto 
no es sinónimo de cierre de empresas, sino que es producto de la relación entre sindicato y 
empresas, aseguró el secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval. (EL)  
 
No se prevén pérdidas ni paros técnicos ante el pago de utilidades, dijo el delegado de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social, Alejandro Lozano, quien estima una reducción en esta prestación, 
de un 12% con respecto al año pasado. Explicó que esto podría golpear a 800 empresas de 
carácter federal en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Se estima que la reducción en la prestación de las utilidades de este año, será de 
alrededor del 12% debido a las perdidas por los atentados que se registraron en las instalaciones 
de PEMEX el año pasado, dijo el delegado de la secretaría del trabajo y previsión social, Alejandro 
Lozano. (EL) 
 
Está todo listo para que mañana 1 de mayo se leve a cabo el desfile del día del trabajo. El 
secretario del ramo, Rafael Camacho Sandoval, detalló que el recorrido comenzará a las 8 de la 
mañana, sobre Corregidora, desde Zaragoza hasta Universidad. Prevé la asistencia de 17 mil 
trabajadores. (MR) 
 
Serán entre 15 y 18 mil los trabajadores que desfilarán esté próximo 1 de mayo, el cual será una 
expresión de ellos y no habrá ningún obstáculo para que lo hagan libremente y aunque ya se giro 
la invitación para el gobernador, aun no está confirmada su presencia, dijo Rafael Camacho 
Sandoval, secretario del trabajo. (EL) 
 
El IMSS tiene una sobrecarga de trabajo, que no le permite brindar una atención adecuada a cada 
derechohabiente, comentó María Dolores de la Torre Valdés, secretaria general de la sección 
XXIII del SNTIMSS. Informó que realizarán una manifestación en Plaza de armas este 1 de mayo, 
en demanda de que sea respetada la organización sindical. (MR) 
 
Aún no se tienen resultados en las negociaciones que sostiene gobierno del estado con la sección 
XXIV del SNTE, señaló el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, 
quien apuntó que en el pliego petitorio del sindicato se solicitaban recursos por 200 mdp. (MR) 
 
Raymundo Gómez, coordinador operativo de la USEBEQ, explicó que el pliego petitorio del SNTE 
ya está en manos del gobernador; sin embargo dijo que aun no se tienen resultados de las 
negociaciones. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro ubicará un módulo en la feria del 
empleo que se realiza cada miércoles en el jardín Guerrero, para ofrecer información sobre la 
cuarta generación de curso inicial de personal operativo que comienza en junio. (MR) 
 


